



Peyo
1928 – 1992

Pierre Culliford

Décédé le 24 décembre 1992

Pierre Culliford est né le 25 juin 1928 en Belgique et est mort le 24 décembre 1992 au même endroit. Il était un auteur de bandes dessinées, principalement connu pour les séries *Benoît Brisefer*, *Jacky et Célestin*, *Johan et Pirlouit*, *Poussy* et surtout *Les Schtroumpfs*. Il était surnommé *Peyo*.

Après une petite expérience dans un studio de dessin animé belge, il débute dans la bande dessinée en plaçant des planches dans plusieurs quotidiens tels que *Poussy*. Il entre au journal *Spirou* au début des années 1950 et y reprend son personnage du page Johan, bientôt rejoint par le nain Pirlouit qui va faire de Peyo l'un des piliers de l'hebdomadaire. En 1958, il crée dans l'histoire intitulée *La flûte à six trous* des petits lutins bleus qu'il nomme *Les Schtroumpfs* et qui vont rapidement supplanter *Johan et Pirlouit*, au point où il devra abandonner ces derniers.

Les 16 premiers albums du petit village peuplé de minuscules êtres bleus ont été publiés par leur auteur. Après sa mort survenue en 1992, son fils Thierry Culliford reprend les commandes et dirige l'édition des nouveaux albums. En 2013, 25 millions d'albums des *Schtroumpfs* avaient été vendus dans le monde entier, ainsi que 300 millions de figurines, 40 millions de disques et CD et 8 millions de DVD. En 2011, une planche originale des *Schtroumpfs Noirs*, dessinée par Peyo, s'est vendue à 68 000 euros, établissant un nouveau record dans ce domaine.

Quand on parle des *schtroumpfs*, on ne peut pas ne pas parler du sorcier Gargamel et son chat Azraël. Ce sont leurs pires ennemis. Gargamel a besoin d'eux pour fabriquer la Pierre Philosophale tandis qu'Azraël, lui, veut tout simplement les manger.